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2025年３月3日

完成しました！室内遊戯室

　木の良い香りに包まれながら、ニコ
ニコ笑顔で思いっきり走り回れるホー
ルが出来て良かったです。

『入江理事長のプロジェクト４』でお知らせした、
保育室そるとのリニューアルが完了しました！

医療DXによる地域連携の革新 

　近森病院では、医療現場の効率化と地域医療連携
の強化を目指し、「GEコマンドセンター」の導入を進めて
います。このシステムは、院内の様々な情報をリアルタイ
ムで統合・可視化する医療DX（デジタルトランスフォー
メーション）ツールです。
　このシステムは、看護師や多職種の事務作業負担を
大幅に軽減し、本来の医療・ケア業務に専念できる環境
を整えるものです。同時に、患者さんの状態に応じた
最適な転院先の選定と手続きをスピーディに行うこと
で、連携病院との円滑な情報共有を実現します。
　コマンドセンターでは、ベッドコントロールや各種調整

「GEコマンド
　　  センター」

プロジェクト ５

業務を一元管理し、病院全体の動きを可視化。これに
より急性期から回復期、在宅医療まで切れ目のない
医療提供体制を構築します。
　2025年１月から構築を開始し６月ころには試験運転
を開始、９月の本格稼働を目指しています。地域医療の
基盤を支える新たな取り組みとして、その成果にご期待
ください。

※許可を得て掲載コマンドセンター（淡海医療センター）

入江理事長の
プロジェクト近森会の今後の新しい

プロジェクトについて、順次ひろっぱでお知らせします。 社会医療法人近森会
理事長
入江 博之 いりえ ひろゆき

社会医療法人近森会
理事長
入江 博之 いりえ ひろゆき
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個人情報保護に配慮しながら転院調整をスムーズに行います。

2025年３月15日

　修了おめでとうございます!みんなの成長を見守ることができ、とても嬉しく思います。
これからも元気に、たくさんのことを学んでいってください!

コマンドセンターでは、3つの機能（タイル）を構築します。
Patient Manager

Discharge Tasks

Patient Acceptance

看護師の業務を可視化し、業務の効率化を実現します。

退院を困難にする要因を明確にし、早期の退院を支援します。

　職員ロッカーを一部移転し、
広く明るい室内遊戯室ができ
ました。
　雨の日でも、子ども達が元気
いっぱいに遊ぶことができ、お
誕生日会やリトミック教室、修
了式などの大人数が参加する
イベントにも活用しています。
　子ども達にとってもお気に
入りの場所となり、保育職員
一同大変嬉しく思います。

尾﨑 由芳先生 より
おざき ゆか

四国管財株式会社
保育室そると 主任 保育室そると

新しくなった遊戯室でお祝いしたよ！

修了式

１

２

３
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ベスト研修医賞を受賞した堤明日香医師。
三木委員長と、プログラム責任者の
杉田部長とともに。おめでとう！

ベスト研修医賞

2023年度初期臨床研修医

2024年度

研修医
修了証書
授与式
新たな一歩を踏み出す君たちへ

　研修医の皆さん、臨床研修修了、心からおめでとうございます。皆さんは患者さんの笑顔や涙に触れ、医学の
知識や技術だけでなく、人の心に寄り添うことの大切さを学ばれました。医療を取り巻く環境が変化し続ける中、
医師の役割はますます多様化し、求められる責任も大きくなっています。これからの道のりは平坦ではありませ
んが、近森病院での経験を糧に、常に学び続ける姿勢を持ち続けてください。時には立ち止まり、医療者として
の初心を思い出すことも大切です。皆さんが温かい心と確かな技術を持つ医師として成長し、活躍されることを
心から期待しています。

みき としふみ
三木 俊史初期臨床研修管理委員会 委員長

近森病院 救急科 科長

お世話になりました、
巣立ちます！

　次々に診療科が変わ
る初期研修期間は目的
意識がないと一瞬で過
ぎ去ってしまうものです
が、同期たちや先生、医療スタッフの方々のお
かげで学びある楽しい２年間となりました。
　4月からは高知大学耳鼻咽喉科頭頸部外
科で働きます。「耳鼻科案件なら竹森がおるき
聞いてみるか」と思っていただけるような医師
を目指して邁進します。

たけもり なさ
竹森 菜咲

2年間の感謝とともに、これからも

　消化器外科でスタートした2年間の初期研修はあっという
間でした。当初はできないことばかりで職員の皆様にはたくさ
んご迷惑をおかけし、たくさんご指導いただきました。皆様の
サポートのもと医師として出来ることも増えて、近森病院が
大好きになりました。心より感謝申し上げます。4月からも近森
病院で消化器外科医として、より一層頑張りますのでよろしくお願いいたします。

つつみ あすか
堤 明日香

2年間
ありがとうございました

　研修医として
の貴重な時間が
終わりを迎えま
した。この2年間
は、多くの学びと成長の連続であり、
指導医の方々やコメディカルの皆様、
患者様から多くを学びました。医師と
しての責任と使命を深く実感しました。
これからも研鑽を積み、少しでも皆様
のお役に立てるよう努めて参ります。
ありがとうございました。

えとり ゆうすけ
餌取 勇介

近森ドリーム号

　2年前に同期10
人で乗車した近森
発、未来行き列車。
内科、外科、救急な
ど各駅に停車し、
様々な経験を積みながら『スーパーレジ
デント線』の終点まで進んできました。
ここからは自分の望む路線へ乗り換えで
す。私は『ER/ジェネラリスト線』に乗り
換えて、離島やへき地など地域医療に
貢献できる医師を目指し、これからも歩
み続けます。ここからが本当のスタート、
近森魂を胸に出発進行！！！

ささき こうすけ
佐々木 康介

2025年３月21日

AWARD
2024

AWARD
2024 4月～ 近森病院

消化器外科へ
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高知大学たすきがけ １年目修了

まつだ りな
松田 莉奈

お世話になりました！

　新研修医紹介の集合写真で私がセンターに
座っている写真が採用され、かなり好評で（いじら
れ）、あれからもう2年の月日が経ちました。
　ご迷惑をたくさんおかけしましたが、同期、多職
種の方々、指導医の先生のおかげでたくさん学び笑った2年間でした。
　脳外のことは真梨子がいるから安心できる!と思っていただけるように
成長して帰ってきます。

よしむね さえ吉宗 冴

2年間大変お世話になりました

　研修を修了する今、
近森での研修を選ん
で間違いなかったと
言えることに感謝しています。
　現場で沢山迷惑をかけてしまったと思い
ます。それでも真摯に対応してくださった
方々のことはずっと忘れません。本当にあり
がとうございました。
　初心を忘れず頑張りますので、今後とも
どうぞよろしくお願いします。

のむら まお
野村 真緒

ありがとうございました

　近森病院で
働き始めた頃、
何もかもが初
めてで途方に
暮れていたこと
が、まるで昨日のことのように思い出
されます。不器用な私ですが、支えて
くださった素晴らしい先生方やスタッ
フの方々には感謝してもしきれませ
ん。4月からは神戸で皮膚科医として、
この2年間を糧に、そして誇りにして
頑張りたいと思います。

はた ごうし
秦 剛志

まつだ26歳、
研修医
終わりました！

　指導いただいた先生方、病棟・救急で
お世話になった医療従事者の方々、記憶に
残る患者さん、沢山の出会いがあり、本当
にその出会いに感謝しております。4月から
は専攻医として働ける胸の高鳴りと、責任
の重さへの不安と、双方が入り交じった
複雑な心境ではありますが、引き続き近森
病院で働けることを嬉しく思います。

やまもと たつゆき山本 達之
I'll be back!

　2年間は本当にあっという間で、仕
事初日に安兵衛で飲んだビールの味
は今でも思い出せます。そこから仕事
終わりの晩酌が欠かせない体になる
なんて…。最後まで各指導医の先生が
認める研修医になれなかったかもですが、ここでの経験を
活かして大きくなって高知に帰ってきます!

おかもと だいき
岡本 大輝

ありがとうございました！

　ER科から始ま
り、内科や外科で
の研修を通して
様々な疾患や手
技を経験させていただきました。最初
は急性期病院での研修に緊張もありま
したが、互いに支え高め合える同期や
優しい先生に恵まれ、気がつけば充実
した１年間となりました。大学病院での
研修では、近森病院で得られた経験を
活かして頑張ります!

やまもと まりこ
山本 真梨子驕らず、一歩ずつ

　2年間短い間でしたが、先生方を始めとして看護師さん、救命
士さん、栄養士さん、薬剤師さんなど様々な方から日々多くの
ことを学ばせていただきました。ここでは語りきれないほどの
思い出がたくさんあります。本当にありがとうございました。

さの たかあき
佐野 貴昭

近森病院での研修を終えて

　近森病院での研修
は大変でしたが貴重
な経験を積めました。
忙しい救急病院で患
者さんと真剣に向き合う先生方、コメディカ
ルの方々の姿勢から医師としての在り方を
学びました。
　近森で学んだことを大学での研修に活かし
ていきます。1年間ありがとうございました。
　また3年目以降戻ってきます!その時は
どうぞよろしくお願いいたします。

しおみ まさひろ
塩見 真弘

充実した1年間

　あらゆることが
初めてで分からな
い中、手探りで進
んだ1年間でした。
素晴らしい先生方、同期、コメディカルの
方々から刺激を受け日々成長を感じまし
た。また、様々な場面で助けていただき、
大変感謝しております。入職時より自信
がつき、物怖じすることも減りました。学
んだことを糧に今後もより一層邁進して
まいります。

4月～ 近森病院
救急科へ

4月～ 近森病院
呼吸器内科へ
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　私は消化器内科専攻医として近
森病院で2年間、愛媛県立中央病院
で1年間研修させていただき、内科
専門研修を修了できました。3年間で数多くの症例を経験し、
内視鏡のスキルアップもでき、内科医として良い一歩を歩めた
かと思います。3年間学んできたことを糧にさらに内科医として
成長していきたいと思います。

　約5年間、医師としてはまだ短いで
すが一つの区切りとして後期研修が
修了しました。他院研修も充実したも
のであり、自分の長所短所・キャリアなどを考える有意義な時間
となりました。まだ近森病院の皆様には恩を返せておりません
ので、今後さらに声を出して力戦奮闘の精神で頑張ります！

　近森病院内科専門研修は自由度が高く、各科を学ぶか、１つの診療科を中心に学ぶかを選択できたことで、
充実した研修ができました。また、医局や朝の挨拶を通して多くの先生方と顔を合わせることができたため、
質問や疑問点について聞きやすく勉強になりました。今後も研修で学んだことを生かして頑張ります。

　近森病院で過ごした5年間はたくさん
の先生に熱心なご指導をいただき毎日
が充実した日々でした。土佐市民病院と愛媛県立中央病院でも
研修をさせていただき、それぞれの役割に応じて求められる医療も
変化することを学びました。これまで学んだことを生かしながら今後
も引き続き努力をしていきたいと考えています。

　大変な症例を経験しながらも、同期とも
切磋琢磨しながら過ごした３年間でした。
この3年間の研修を通して、当院の治療
の質の高さ、高知の医療の砦だということを再認識しました。今後
は循環器内科専門医を目指しますが、より質の高い医療を提供でき
るように日々精進していきたいと思います。

内科

救急科

日本専門医機構
専門研修プログラム 修了しました
日本専門医機構
専門研修プログラム 修了しました

ほぢ はるき保地 陽輝
近森病院 循環器内科

ふじわら えり
藤原 絵理近森病院 呼吸器内科

くろかわ ゆめひこ黒川 夢彦
近森病院 循環器内科

やまぐち ひろよし山口 宗祥
近森病院 循環器内科 むらかわ かずや村川 和也

近森病院 消化器内科

充実した３年間道半ば

　多くの方々のお力添えのおかげで救急
専門研修プログラムを終えることが出来ま
した。あっという間で密度の濃い時間でし
た。これからも今まで以上に学ぶ姿勢を忘れず、近森病院、高知県の
救急医療に貢献できるよう精進して参ります。

　後期研修という一区切りを迎え、
様々な職種の先輩や同僚たちに支
えられ実りある日々を過ごすことが
できました。一期一会・初志貫徹の精神で、日々努力を忘れず
今後も高知の医療に貢献できるよう邁進してまいります。

いいぬま みくる飯沼 未来
近森病院 救命救急センター

こばやし かいり小林 海里
近森病院 救命救急センター

感謝全ては患者さんのために

たくさん勉強をさせて
いただいた５年間

内科医への第一歩

内科専門研修を振り返って
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栄養 で支える がん治療がん治療
近森病院 臨床栄養部

がん治療中の体重管理

近森病院 臨床栄養部
管理栄養士 主任
田部 大樹
たべ だいき

　今回は「がんの治療中は体重が減るのは仕方ないと言われた
が、その通りだろうか？」という質問から考えます。この質問への
回答は「違います」です。
　体重減少はこの連載でも度々取り上げていますが、かなりの
肥満体型でなければ、体重が減ることはがん患者さんにとって
死亡のリスクと関連するため良くありません。ですので、体重を
定期的に測定し体重が減っていないかを確認することは、食事
療法と繋がるとても大切な生活習慣です。
　ある調査では、患者さん自身が体重減少の原因を「がん治療の
副作用」や「手術による影響」と考え、「食事量が足りない」と考え
る方が少ないと報告されています。またある研究では、がん患者
さんの消費エネルギーを機械で測定してみると、健康な場合より
もエネルギーを600kcal/日程度多く消費していることが報告
されました。
　つまり、以前と同じ食事をして十分に食べていると思っても、
がん患者さんは600kcal/日程度不足している可能性がありま
す。600kcalは約1食分のエネルギーのため、この状態が1ヶ月

　今年度の「近森病院看護師特定行為研修修了式」が開催されました。17名が修了され、
内3名（栄養+PICCコース２名、救急コース１名）は近森病院からの看護師でした。　
　看護師特定行為は、医師が作成した手順書を元に、研修を修了した看護師が一部の医療
行為を実施できるものです。迅速な対応で、チーム医療、多職種連携の強化が期待されま
す。修了生の自施設での活躍を期待しています。

２０２5年３月８日

２０２４年度

看護師特定行為研修修了式

続けば2～3kgずつ減ってしまいます。
　体重が減っている理由を患者さんと一緒に考えることが大切です
ので、「体重が減っている!」と思えば、主治医や管理栄養士に声を
かけてください。

健康な人 がん患者

これからはもう１品必要！

研修の様子
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近森電車 写 真コンテスト結果 発表!

　近森のアイコンであるブルーと、その補色である
オレンジの２色で高知の街を走る電車を写真におさめ
ることができました。金賞に選んでいただき、本当に
ありがとうございます。いつもお世話になっている近森
会へのお手伝いになれば嬉しいです。これからも高知
のみんなに愛される病院でいてください。

　2024年11月より、当グループオリジナルデザ
インのラッピング路面電車が、2016年以来8年
ぶりに運行を開始しました!
　この記念イベントとして「近森電車写真コンテ
スト」を開催。県内外よりご応募いただいた計34
作品の中から、職員投票により上位5作品を選定
させていただきました。作品を通じて、近森会へた
くさんのエールをいただき感謝の気持ちでいっぱ
いです!皆様、本当にありがとうございました。

　私が高知の歴史や風土、路面電車
に魅了されて、高知を訪れて28年
になります。高知の友人や知人に医
療機関として、安心という心の支え
となっている近森病院の応援となれ
ばと応募しました。多くの方に選ば
れて、大変喜んでおります。

上田 英輝 様
（高知県高知市）

足立 浩史 様（大阪府堺市）

「ツートンカラー」

「わがまちの安心」

撮影者からのひとこと

撮影者からのひとこと

金賞金賞

銀賞銀賞
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近森電車 写 真コンテスト結果 発表!

近森会グループ看護部
マスコットキャラクター
モリンちゃんこまつ ゆき小松 有希

看護部長室 看護主任／
認知症看護認定看護師

♯認定看護師すまいる　ナース通信

　令和6年に「認知症基本法」が施行されましたが、
その背景の一つに、高齢化率の増加があります。この
法律は「認知症の人が尊厳を保持しつつ希望を持って
暮らすことができる」ことを目的とされています。認知
症の方が暮らしやすい環境を作るには、みんなが認知
症に対して正しい知識をもつことが大切と考えます。
　そのためには、仲間作りが必要です。認知症をもっと
身近に自分ごととして考え、高齢者や認知症への理解
が深まるよう、今年度より研修プログラムを整え、啓蒙
月間を設けるなど院内から理解を深めてもらうための
活動を考えています。
　また、院外へも出向き様々な活動を通し仲間作りも
していきたいと思います。

仲間募集中です！

入賞

　始発の近森電車が「はりまや橋交差
点」を左折する貴重なシーンを流し撮り
で収めました。近森会と近森電車がこ
れからの高知を引っ張っていく存在に
なれればと思いながら撮影しました。

認知症ケア推進を中心となって行う看護師メンバー、左より、岡本統括看護部長（老人看護
専門看護師）、明神（老人看護専門看護師）、筆者、太田（認知症看護認定看護師）

齊藤 みのり様（高知県高知市）「12月24日」 門田 茜 様（高知県高知市）「三志士と向かう明日」

豊田 貴史 様
（高知県南国市）

「始発電車」

撮影者から
のひとこと

銅賞銅賞
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vol.9vol.9
レポート

アメリカ臨床留学
レポート

アメリカ臨床留学

よしだ たけし吉田 剛

Johns Hopkins大学
リウマチ膠原病内科（留学中）

よしだ たけしよしだ たけしよしだ たけし吉田 剛吉田 剛吉田 剛

Johns Hopkins大学
リウマチ膠原病内科（留学中）

　3月末となり、ボルチモアも長かった冬が過ぎてようやく暖かい
日が増えてきました。早咲きの桜がダウンタウンのあちこちで見ら
れます（日本のような風情はあまり感じませんが）。アメリカでは
正月を祝う習慣がないため、1月と2月はずっと働き続け、3月後半
に春休みを取る人もいるようです。私たち医師は年4週間の休暇を
取ることが可能で、時期は適宜調整して取っています。

　こちらのリウマチ膠原病内科の特徴として、病棟管理は内科およ
び他の診療科が行っていることが挙げられます。一時期は病棟を
受け持つこともあったようですが、現在は完全なコンサルテーショ
ン科として働いています。そのため、時間外の呼び出しは担当患者

であってもほとんどありません。とはいえ、リウマチ膠原病疾患の
治療方針の決定は当科にゆだねられているため、休日であっても
当番のフェローと指導医が毎日回診を行っています。当番以外の
医師は休みであり、病院に出勤してくることはありません。
　ちなみに、私はこちらで勤務を開始した初日に「休日は出勤しな
い」ことを指導医から伝えられました。私を含めたフェローは毎月
時間外勤務に関する質問票が送られてきて、勤務時間が過剰に
なっていないかをしっかりモニターされているようです。

　フェローは臨床以外にも教育（金曜日午前中の診療科全体での
講演とフェロー向けのレクチャー）と研究のための時間が十分に
与えられています。このような手厚い教育と勤務のシステムは、12
人のフェローと約20人の指導医からなる大所帯によって成り立っ
ていると感じます。病棟、外来を問わず、フェローは主体的に患者
さんの診療に従事しますが、かならず診療内容を指導医と議論し、
承認を得る必要があります。とはいえ議論の内容は日本のように
「お伺いを立てる」のとは異なり、多くの場合、両者がフラットな立場
で自由に議論できると感じます。
　フェローがタッグを組む指導医のフィードバックを受けながら
患者さんの診療を行い、成長していく過程はまさに「北米式」の
教育システムといえます。スケールの大きさの違いはあれ、トレー
ニングの過程にある医師の勤務と教育を考えていく上で、参考に
すべき点があると思います。

米国での臨床医の勤務と
　　　　　 教育について ジョンズ・ホプキンス大学病院本院の旧正面玄関。この古い建物の奥に広がる

巨大な新病棟に、リウマチ膠原病の患者さんも入院している。
春の訪れと春休み ～年4週間の休暇制度～

勤務体制の特徴

フェローの立場と役割

ワシントンD.C.の川沿いで開催されていた
桜まつり。数日遅れで見に行ったところ、多
くが葉桜になってしまっていた…。

　昨年１０月に開催予定でしたが、降雨で中止に。
今回再計画し、無事開催となりました!
　5チームで総当たり戦を行い、管理部の同期コン
ビが率いるチームＤＯＷＮＴＯＷＮが２連覇を達成。
おめでとうございます！

● 参加者数：64名（全5チーム）

2025年３月20日

第24回 近森会グループ
ソフトボール大会
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中途入職者を含め176名が参加しました。
入社式恒例、小川町公園での集合写真は、
グループ目標「地域と共に存続していく 医療
グループでありたい」を英語でしたためた
タオルと一緒に撮影を行いました。これから
始まる皆さんの近森ライフ、ぜひ力を合わせ
て素晴らしいものにしていきましょう!

小川町公園にて

2025年度近森会グループ 2025年度2025年度2025年度近森会グループ近森会グループ近森会グループ

入社式入社式入社式入社式

近森相談役より、野戦病院から今の近森病院
になるまでの変遷を直接聞ける講話。

近森２年目の先輩からの歓迎メッセー
ジ。1年目の過ごし方など経験を踏ま
えたアドバイスで激励をもらう。

入社式プログラムの最後には、所属長も交えての懇親会。緊張
もほぐれて同期や先輩と歓談し交流を深めた。

社会人基礎講座で社会人としての
心構えや言葉遣いなど基本的な
マナーをしっかり勉強。講師は株式
会社エイトドア 原麻衣子先生。

「THE★近森検定」で上位３位となった看護師３名。入江理事長からの表彰時には、
副賞として職員食堂で使える食券をGET!!

新入職員から最も印象に残った講話として好評だった災害対応レクチャー（災害対策委員会 井原則之
委員長）。医療従事者として災害時にどう行動するのか、グループワークを通してみんなで真剣に討議。

2025年４月１～２日

入江理事長はじめ、救命救急センター長や統括看護
部長による講話を受け、「これからここで働いていく
んだ」という気持ちが高まった新入職員。みっちり詰
まったスケジュールの2日間、お疲れ様でした！

 W
ith K

ochi, W
e’re  C

H
IK
A
M
O
R
I
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　「継続は力なり」
この言葉は中学校の
頃の担任の先生が
毎日言っていた言葉
で、私の座右の銘と
なっています。今の理学療法科があるのは、先人で
ある先輩方が、今できることをコツコツと継続して
こられた証であると思っています。先輩方の思いを胸
に秘め新しいことを取り入れ、これからの未来につな
げていけるよう頑張っていきます。

やぎ けい八木 啓初期研修医 ２年目

わだ ひとみ
和田 仁美

近森リハビリテーション
病院
理学療法科 科長

　早いもので入職してから1年以上経ちました。できるようになってきたこともあります
が、まだまだ実力不足を実感することがほとんどで、悩みもがく毎日です。
　私は何かといちいち考えてしまい手が止まることも多く行動が遅いので、近森病院の
スピード感に追いつくので精一杯なことが多いのですが、そんな自分だからこそ、“病気”
だけではなく“人”を診て退院後の生活や地域全体の環境、予防まで包括的に見据え、“人”
と向き合う気持ちを忘れないようにしたいです。
　学生時代の登下校中に前を通るたびに「いつか近森で働いてみたい!」と思ってから、
10年近く経ちました。その頃の自分に恥じないように、今できることにしっかり向き合い
続けたいと思います。

自分にできることは何か

未来に
つながるように

　リハビリテーションを学ぶ
ぞ!と故郷の山口県から近森
会に入職し24年目を迎えま
す。多くの事を学ばせていた
だき、皆様のご指導のおかげ
と心より感謝しております。作業療法科の責任者として皆様と共に
地域医療への貢献と、より良い職場環境を作れるよう努めていき
ます。引き続きご指導、ご協力のほどよろしくお願いいたします。

みつなが さとる光永 哲
近森病院 作業療法科 科長

地域医療・職場に
貢献できる
作業療法へ

　患者さん･ご家族が
抱く不安や沈痛な思
いに向き合い、気持ち
に寄り添う支援を重ね
てきたことが自身の強
みの一つとして捉えています。年齢も重なり、最近では微か
な背中の曲がりを感じていますが、こころのケアを大切に
する姿勢は、これからも背筋を伸ばし、新たな役割をしっか
りこなしていきたいと思います。

はぎわら ひろし萩原 博

近森リハビリテーション病院
看護部長室
シニア看護師長

気持ちに
向き合って

　訪問看護に異動して
4年半、このたび所長を
拝命しました。訪問看護
は利用者さんの人生や
生活に寄り添い、その人
らしい暮らしを他職種の
方々と一緒に支えるという奥深い魅力があります。
　スタッフがやりがいを持ちチームで成長しながら働ける
環境を整え、所長としてふさわしい存在となれるよう日々
精進してまいります。

やました ゆか
山下 由香

訪問看護ステーション
ちかもり 所長

ふさわしい存在を
目指して

熱烈応援 昇格人事

近
森
会
グ
ル
ー
プ
で
元
気
に
働
く
仲
間
を
紹
介
し
ま
す

ハッスル研修医
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ニューフェイス

所属
出身地
最終出身校
卒業年次
趣味など

❶
❷
❸
❹
❺

❶
❷
❸
❹
❺

新しく入職した医師を
　　　　　　紹介します。

山口 宗祥
やまぐち ひろよし

❶
❷
❸
❹
❺

❶
❷
❸
❹
❺

　 循環器内科
　 東京都
　 高知大学
　 2020年
　 半年間、愛媛県立中
央病院で勉強をしてき
ました。学んできたこと
を活かして頑張ります。井浦 健太

いうら けんた

❶
❷
❸
❹
❺

❶
❷
❸
❹
❺

　 循環器内科
　 香南市
　 高知大学
　 2023年
　 循環器内科を中心に
内科一般診療の修練を
重ねたいと思います。

加藤 大貴
かとう だいき

❶
❷
❸
❹
❺

❶
❷
❸
❹
❺

　 循環器内科
　 福島県
　 昭和大学
　 2022年
　 高知のおすすめの場
所、もの、たくさん教え
てください。

黒川 夢彦
くろかわ ゆめひこ

❶
❷
❸
❹
❺

❶
❷
❸
❹
❺

　 循環器内科
　 高知県
　 高知大学
　 2020年
　 大阪から戻ってまい
りました。また高知で飲
み…、いや働けることが
嬉しいです。

日髙 利紀
ひだか としき

❶
❷
❸
❹
❺

❶
❷
❸
❹
❺

　 循環器内科
　 宮崎県
　 高知大学
　 2023年
　 バスケ、筋トレ（ボル
ダリング）を定期的にや
る予定です。一緒にどう
ですか。茂 季哉

しげる としや

❶
❷
❸
❹
❺

❶
❷
❸
❹
❺

　 循環器内科
　 福岡県
　 東京医科大学
　 2022年
　 趣味は音楽で大学で
は軽音楽部でした。初め
ての高知ですが、高知
の魅力をたくさん知れ
たらと思います！

鈴木 龍哉
すずき りゅうや

❶
❷
❸
❹
❺

❶
❷
❸
❹
❺

　 消化器内科
　 埼玉県
　 高知大学
　 2022年
　  ダイビングやスノ
ボーなどから映画鑑賞
やプラモデルなど多趣
味です。面白い事があ
れば紹介してください!吉本 崇典

よしもと たかのり

❶
❷
❸
❹
❺

❶
❷
❸
❹
❺

　 消化器内科
　 高知県安芸郡
　 兵庫医科大学
　 2015年
　 高知を代表する病院
で働けることを光栄に
思います。たくさんの方
と知り合えればと思いま
す。気軽に声掛けしてく
ださい。

藤原 絵理
ふじわら えり

❶
❷　　　❸
❹
❺

❶
❷　　　❸
❹
❺

　 呼吸器内科
　 大阪府 　 高知大学
　 2020年
　 １年間の外部研修を終
え帰って来ました。おいし
い物を食べることやハイキ
ングなどが趣味です。高知
県のおいしい物や自然を
満喫したいと思います。お
気軽にお声掛けください。

井萱 俊希
いがや としき

❶
❷
❸
❹
❺

❶
❷
❸
❹
❺

　 総合内科
　 神奈川県
　 高知大学
　 2022年
　 温泉に入ることが好
きです。おすすめの温泉
があったらぜひ教えてく
ださい。村川 和也

むらかわ かずや

❶
❷
❸
❹
❺

❶
❷
❸
❹
❺

　 消化器内科
　 宮城県
　 山形大学
　 2020年
　 1年間の他病院での
研修を経て再び戻って
参りました。他病院で学
んだことを還元できるよ
う努力して参ります。

鳥山 貴裕
とりやま たかひろ

❶
❷
❸
❹
❺

❶
❷
❸
❹
❺

　 整形外科
　 岡山県岡山市
　 徳島大学
　 2018年
　 趣味は野球と旅行で
す。高知での生活は初
めてなので楽しみにして
います。 須江 崇彦

すえ たかひこ

❶
❷
❸
❹
❺

❶
❷
❸
❹
❺

　 整形外科
　 岡山県
　 岡山大学
　 2020年
　 岡山県外に住むの
は初めてです。太平洋
の新鮮な魚料理が楽し
みです。ヤクルトファン
です。南 活機

みなみ かつき

❶
❷
❸
❹
❺

❶
❷
❸
❹
❺

　 形成外科
　 大阪府
　 大阪医科薬科大学
　 2022年
　  サーフィン・スノー
ボードが趣味です!高知
は初めてで、独り身なの
で、友達が欲しいです!お
誘いお待ちしております!

矢野 佳奈子 やの かなこ

❶
❷
❸
❹
❺

❶
❷
❸
❹
❺

　 消化器内科
　 大阪府
　 関西医科大学
　 2022年
　 患者さんに寄り添った医療を提供で
きるような医師になれるよう日々精進し
て参ります。
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ニューフェイス

初期研修医

所属　　出身地　　最終出身校　　卒業年次　　趣味など

中嶋 健裕
なかしま たけひろ

❶
❷
❸
❹
❺

❶
❷
❸
❹
❺

　 整形外科
　 岡山県岡山市
　 香川大学
　 2021年
　 マラソンの練習を仕
事と両立して頑張りま
す。不慣れなことも多い
と思いますが、よろしくお
願いします。 市川 貴一

いちかわ たかひと

❶
❷
❸
❹
❺

❶
❷
❸
❹
❺

　 整形外科
　 高知県須崎市
　 高知大学
　 2017年
　 趣味は釣りやゲーム、
植物を育てることです。
今後は手の分野へ進み
たいと思っています。 𠮷田 賢司

よしだ けんじ

❶
❷
❸
❹
❺

❶
❷
❸
❹
❺

　 心臓血管外科
　 岡山県岡山市
　 岡山大学
　 2014年
　 スピード感ある診療に
いち早く慣れてまいりた
いと思います。

濵田 裕晟
はまだ ゆうせい

❶
❷
❸
❹
❺

❶
❷
❸
❹
❺

　 泌尿器科
　 高知県高知市
　 香川大学
　 2022年
　 前年度まで高知大学
で勤務しておりました。
そこで得た経験を近森
病院で活かしていきたい
と思います。 宮田 涼太

みやた りょうた

❶
❷
❸
❹
❺

❶
❷
❸
❹
❺

　 救急科
　 高知市
　 高知大学
　 2023年
　 地元の医療に貢献で
きることを大変嬉しく
思っております。

有井 智美
ありい ともみ

❶
❷
❸
❹
❺

❶
❷
❸
❹
❺

　 皮膚科
　 高知県
　 高知大学
　 2022年
　 3年目は高知大学で
研修していました。趣味
は旅行で最近はピラティ
スにはまっています。

❽❽❽

❶❶❶ ❷❷❷ ❸❸❸ ❹❹❹ ❺❺❺

❻❻❻
❼❼❼ ❾❾❾ 101010

❺
　 初期研修医たすきがけ1年目　　 兵庫県　　 高知大学
　 兵庫県出身の25歳です。趣味は筋トレで、体力には自信があります。院内でピチピ
チの服を着ている人を見かけたら、多分それは僕です（笑）。近森病院には1年間の短
い期間ですが、自慢の体力を活かして精一杯頑張りますので、よろしくお願いします!

❶　　　　　　　　　　　 ❷　　　  ❸
❹
❶　　　　　　　　　　　 ❷　　　  ❸
❹

藤井 亮佑 ふじい りょうすけ

　 初期研修医1年目
　 静岡県熱海市　　 高知大学
　 趣味はスポーツ観戦とダンスです。お店でかかって
いるBGMでも踊り出すほど元気なところが取り柄です。

❶
❷　　　　  　  ❸
❹

❶
❷　　　　  　  ❸
❹

山田 真生 やまだ まお

❶

❹

　 初期研修医1年目
　 高知県　　 高知大学
　 趣味はサッカー、スキーです。最近はサウ
ナにもハマりつつあり、県内外問わず色々な
サウナに行ってみようかなと思っています。

❶
❷　　　  ❸
❹

❶
❷　　　  ❸
❹

川添 達也 かわぞえ たつや

　 初期研修医1年目
　 愛媛県　　 高知大学
　 学生時代は陸上競技部で、混成競技が
専門でした。様々なことに全力を尽くせる
人間になりたいです。

❶
❷　　　  ❸
❹

❶
❷　　　  ❸
❹

大西 里実 おおにし さとみ

　 初期研修医1年目
　 高知市　　 高知大学
　 高知出身で、高知の美味しい食べ物や
自然が大好きです。みなさんと仲良くなりた
いので、気軽に話しかけてください!

❶
❷　　　  ❸
❹

❶
❷　　　  ❸
❹

中澤 羽琉 なかざわ はる❷ ❸
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2025年３月22日

年度第5回目のオープンキャンパスを
3月22日（土）に開催いたしました。3月

開催ということで参加者の多くは高校2年生でした。
　今回のオープンキャンパスでは、学校紹介、入試
ガイダンス、学内見学をはじめ、創傷処置や聴診器
を使った看護技術体験、参加者と教員によるフリー
トークを行いました。
　参加者アンケートでは、「施設設備が充実してい
る」、「普段は経験できない看護技術を体験できて
良かった」、「次回のオープンキャンパスにまた参加
したい」などの感想を頂きました。次回は6月15日
（日）です。多くの方の参加をお待ちしております。

なかやま じゅんいち
中山 潤一近森病院附属看護学校 事務長

オープンキャンパス

2024

所属　　出身地　　最終出身校　　趣味など

森田 耕吉
もりた こうきち

❶　　　  ❷
❸　　　　❹
❺

❶　　　  ❷
❸　　　　❹
❺

　 精神科　　 高知県
　 高知大学　 2021年
　 趣味はダイビングや
キャンプです。昨年度は
目標にしていたハンマー
ヘッドシャークを見ること
ができました。今年度は
ジャイアントマンタを見た
いと思っています。

中嶋 桃子
なかじま ももこ

❶
❷
❸
❹
❺

❶
❷
❸
❹
❺

　 リハビリテーション科
　 高知県
　 高知大学
　 2021年
　 半年ぶりに帰ってき
ました。学んできたこと
を活かせるよう頑張り
ます。

　 初期研修医1年目　　 高知市　　 高知大学
　 高知市出身、生粋の高知県人です。最近はサウナ
に時間を費やしています。良いサウナをご存知の方
はぜひ情報交換お願いします!

❶　　　　　　　  ❷　　　  ❸
❹
❶　　　　　　　  ❷　　　  ❸
❹

岡村 歩紀 おかむら あゆき

　 初期研修医1年目　　 岡山県　　 高知大学
　 趣味は音楽ライブやフェスに参加することです。
毎年夏と冬のフェスだけでなく全国どこでも観に
行ってます。

❶　　　　　　　  ❷　　　  ❸
❹
❶　　　　　　　  ❷　　　  ❸
❹

山本 駿 やまもと しゅん

　 初期研修医1年目　　 大阪市　　 岡山大学
　 ようやく医者のタマゴになることができてほっと
していると同時にワクワクと不安がいっぱいです。

❶　　　　　　　  ❷　　　  ❸
❹
❶　　　　　　　  ❷　　　  ❸
❹

李 聖一 い そんいる

　 初期研修医1年目　　 岡山県　　 高知大学
　 趣味はスポーツ鑑賞、飲み会です。最近は筋トレ
にはまっています。トレーニング、飲み会の誘いお待ち
しております!

❶　　　　　　　  ❷　　　  ❸
❹
❶　　　　　　　  ❷　　　  ❸
❹

本井傳 翔太 ほんいでん しょうた

　 初期研修医1年目　　 四万十市　　 高知大学
　 趣味は旅行です。新しい出会いを大切に、実り
ある2年間にします!

❶　　　　　　　  ❷　　　　  ❸
❹
❶　　　　　　　  ❷　　　　  ❸
❹

山﨑 開斗 やまさき かいと

❻

❼

❽

❾

10

看
護
学
校
通
信

日
本
語
教
室

　毎週土曜日、
日本語教室を
開催！日常会話
から病院でよく
使う表現まで、
頑張って勉強し
ています。

インドネシア人スタッフさん

日本の生活、奮闘中！
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　3月1日、118名の方に参加いただき、多職種合同での近森就職セミ
ナーを開催しました。
　今回も午前・午後の部に分かれて、スタンプラリー方式で各職種の
ブースで話を聞く時間と病院見学の時間を設け、近森会の魅力を伝えま
した。ヘリポート見学や教育体制、職員旅行などの説明は関心をもって
聞いていただき、当院の一番の売りであるチーム医療を体感してもらう
こともできたと思います。参加した方からは「多くの職種の話が聞けて
楽しかった」、「近森会のたくさんの魅力を感じた」など好評価をいただき
ました。セミナーでは、私たちスタッフも楽しい時間を過ごすことができ
ました。参加していただいた皆さん、本当にありがとうございました。

もりもと しほ森本 志保近森病院 看護部長

近森会の魅力をそのままに！

　今回の就職セミナーでは、高校生から大学生まで
多くの方にご参加いただき、リハビリテーションの魅力
を伝える機会となりました。
　特に、療法士の仕事の楽しさややりがいを実際の
エピソードを交えながら紹介し、参加者の皆さんに職業
への理解を深めていただきました。また、当法人が強み
としている教育システムについても説明し、キャリア
アップの機会が充実していることを感じてもらえたよ
うです。
　さらに、高校生にとってはリハビリテーション分野へ
の進路を具体的にイメージするきっかけとなり、将来の
選択肢を考える上で有意義な時間となったのではない
かと考えます。
　今後も、より多くの方々にリハビリテーションの魅力
を伝え、未来の療法士を育む機会を提供していきたい
と思います。

たかしば じゅん
高芝 潤リハビリテーション部 統括部長

リハビリの仕事って面白い！
未来の療法士に向けた就職セミナー

病院見学

第5回
ALL CHIKAMORI

2025
S a t3/1

近森就職セミナーStart Dash!!
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多職種ブース面談

勧めたい

98％
友達や知り合いに

このセミナーを
勧めたいですか？

アンケート結果

いただいたコメント（一部抜粋
）

違う部署の方々とも親しげな様子を見てコミュニ

ケーションができる温かい場所だなと思った。

救急や急性期などの様々な部署があり、たくさんの

患者さんをみることで、多くの知識や技術を経験

し取得することができると思った。

仕事とプライベートを充実できるような業務調整

を最大限可能にしているということや、新たな資格

を取得したいとなったときのサポート体制も整って

いそう。

参加してみて、近森会グル
ープのどんなところに

魅力を感じましたか？（複
数選択可）

＊参加者118名のうち

101名の回答がありまし
た。

取り組み

理念
施設の大きさ
教育環境
人間関係
福利厚生

チーム医療

1

21

36

54

54

56

75

0 10 20 30 40 50 60 70 80［件］

Q.

Q.

近森病院 看護部近森病院 看護部

近森オルソ病院 看護部近森オルソ病院 看護部

診療放射線技師診療放射線技師

作業療法士・
言語聴覚士
作業療法士・
言語聴覚士

管理栄養士管理栄養士

救急
救命士
救急
救命士

DMAT紹介コーナー
も開設！

DMAT紹介コーナー
も開設！

ソーシャルワーカーソーシャルワーカー

事務事務

企画課企画課

臨床工学
技士
臨床工学
技士

理学療法士理学療法士

専門・認定看護師専門・認定看護師

薬剤師薬剤師 臨床検査技師臨床検査技師

近森リハ病院 看護部近森リハ病院 看護部
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入学式 2025年４月７日

近森病院附属看護学校

2025年度・第11期生

　創立10周年を迎えるわが校に第11期
生47名が入学し、看護師への一歩を踏み出しました。看護師になる夢と
期待に胸をふくらませ、これからの未来に向けて、看護師になるための
基礎的知識・技術・態度を学習します。校外研修、スポーツ大会、学園祭
など学校行事での様々な活動を通して、仲間との交流を深め、互いの
思いや考えを共有し、共通の目的や目標に向けて行動していく人間性を
育んでいただきたいです。
　入学式の当日は、青々とした大空にバルーンを一斉に放ちました。
一人一人の願いが連なり、どこまでも一つにまとまって飛んでいった
バルーンリリースでした。それぞれが目指す夢に向かって、ともに学び、
ともに歩んでいきましょう。

たかはし さえ高橋 早映
近森病院附属看護学校 専任教員

たかはし さえたかはし さえたかはし さえ高橋 早映高橋 早映高橋 早映
近森病院附属看護学校 専任教員

看護師への一歩を
ともに踏み出す
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　5月の中旬、富山から立山、黒部ダム、赤沢岳を8つの乗り物で横断。扇沢から大町温泉郷まで

ぶらりと行ってきました。

　ちなみに立山ロープウェイは支柱がないロープウェイでは全長1,700mで日本一ですが、次の  

①室堂ターミナル  ②ホテル立山  ③立山トンネル  ④黒部ダム  の4つの内、3つは日本最高所に

あり日本一ですが、1つだけ違う日本一があります。路線図を見て考えてください。 （答えは20ページの下）

美女平から立山高原バスで室堂へ行く
車中、弥陀ヶ原から雲海を望む。

「雪の大谷」の雪の壁から剱岳2,999m
を望む。

近森
相談役の

ぶらり
旅

ご退職
贈る言葉

　三宮先生、2013年から長い間、整形外科
での勤務お疲れ様でした。先生の優しく大ら
かな性格でスタッフを含め、周りは安心して
仕事を行うことができました。ありがとうござ
いました。
　高知県の整形外科医療の向上のために、勤
務先は変わってもこれからも引き続き宜しくお
願いいたします。新天地でも先生のご活躍を
期待しております。長い間、お疲れ様でした。

さんのみや まさのり
三宮 將典近森病院 整形外科 部長に向けて
さんのみや まさのりさんのみや まさのりさんのみや まさのり
三宮 將典三宮 將典三宮 將典近森病院 整形外科 部長に向けて 2013.4.1～2025.3.31在職

整形外科 一同

©立山黒部アルペンルート
（一部改変）

立山
ケーブルカー

富山地方鉄道

立山高原バス

立山トンネル
トロリーバス

立山ロープウェイ

黒部ケーブルカー

関電トンネル
電気バス

路線バス

残
雪
残
る
立
山
黒
部
ア
ル
ペ
ン
ル
ー
ト

室堂平の氷と雪でおおわれたみくりが池、後方には立山
連峰の雄山3,003mを望む。

（左）室堂平の雷鳥荘近くにいた
ライチョウ。
（中央）立山の大観峰から黒部平
を結ぶ全長1,700mの立山ロー
プウェイから黒部ダム湖を望む。
（右）黒部ケーブルカーで黒部湖
に降り、黒部ダムえん堤を歩いて
15分、赤沢岳の下の関電トンネ
ルを経て扇沢へ。

剱岳
雄山

三宮部長、前列右から3人目
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リレーエッセイ

E s s a y s

私の趣味 私の〇〇
まるまる 〇〇にフリーワードを入れて

語っていただきましたFREE

　１年半前に突然ダイエットの神が降りジムで筋トレをしていると、
ある女性から『競技綱引きしてみん？』とお誘いが。完全にダイエット
目的で『やってみたい！』と二つ返事した私。
　初めての練習では、私の知っている綱引きではないと瞬時に悟っ
たと共に、とにかく楽しい！という気持ちと、手も肋骨も痛すぎる！が
交互に押し寄せ、あっという間に終了。そのまま女子チームに加入し、
数十年前に全国大会出場を経験したレジェンド達に教わりながら、
日々の練習、遠征などで少しずつ経験を積み、今年の３月に滋賀

で行われた全国大会にも出場し
ました。私の所属しているチーム
は、結成３年目のまだまだこれから
のチーム。伸びしろしかない最高
のチームで、目指せ１勝を目標に
頑張っています。

　先日の土佐のおきゃくでは、帯屋町で綱引きのイベントがあり、保育室そ
るとの職員メンバーで参加しました！【四国管財株式会社 チームがち】が

宣言通り優勝！仲間と喜びを分かち合い、最高
の思い出となりました。綱引きで繋がった縁を大
切に、そして感謝しながら毎日を楽しんでいます。

おざき ゆか
尾﨑 由芳さん四国管財株式会社

保育室そると 主任

綱引きで繋ぐ縁

きのした れん木下 蓮
近森病院 救命救急病棟 看護師

私の「モットー」

　釣りと魚が大好きな私ですが、一
昨年に長男が生まれ、趣味の時間
も限られるようになりました。

　育児・家事の分担をしつつ、
妻の機嫌も伺いつつ、現在でも
月２、３回は釣りに行く事ができ
ており、妻には感謝の気持ちで
いっぱいです。
　「食べるまでが釣り」が私の
モットーで、その時々の旬の魚
を釣り、食卓に届けられるように
と釣りに出掛けています。先日
は釣り上げたグレで、フィッシュ

バーガーを作り家族にも好評でした。グレは特に冬になると脂
がのり美味しく、刺身はもちろん、タタキやグレ鍋などバリエー
ションも豊富。春は渓流釣りが解禁となり、アマゴの塩焼き、南
蛮漬け、天ぷらも…。
夏はアユ釣りも解禁
となり、どんな味付け
をしたら自分が釣り
上げた魚が美味しい
夕食になるか、考えな
がら支度するのも最
近は楽しいです。
　近所のスーパーは、刺身5切れで400円、キャベツ1玉300
円と物価高の近年、「食べるまでが釣り」は家計にも貢献して
いる？と思っています（笑）。当然、餌代やガソリン代は別とし
て…。是非、おすすめの食べ方があれば教えてください。

　祖母がちょっとした野菜畑
と小屋として使用し、父がプレ
ハブ事務所を営んだ土地の一角に、自宅を構えさせてもらい5年
が経ちました。
　当初は庭に雑草の繁茂もありどうしたものかと思いつつ、少しず
つ砂利を入れたり、芝生にしてみたりなど、工夫を楽しんでいます。
なかでも、古い桜の木は大風で倒れてご近所迷惑とならないよう、
時折伸びすぎた枝を切っているのですが、切り口に癒合剤を塗り
ながら「桜を切るナントヤラということになりませんように」と祈り

まつおか たかよし松岡 敬義
財務部 施設設備課

桜梅桃李
おうばいとうり

つつ、繊細な桜をダメにしないよう大事にしています。
　かたやキンモクセイは建築時の足場の邪魔になるとのことで、
当時５ｍほど育っていたものを根元で断ち切りましたが、その後、
根元の脇から小さな幹と葉が出てきて再び成長をやり直す生命
力に驚かされました。
　自身にもこのくらいの逞しさを持ちたいと思いつつ、草木それ
ぞれの良さを感じています。

19 CH I � M O R I   H E A LT H C A R E  G RO U P



詳しくは、近森会グループ
HPの採用ページをご覧
ください。

　画質が粗く、印刷するとガサガサに見える
顔写真をAIが無料で高画質にしてくれると
のこと、試しにやってみると…確かに見事な
高画質!ただ、毛穴ゼロ、AI感が強めで使え
ず断念。他にも探せば、年相応のリアルな肌
感を創れるAIも存在するのか…どうなの
か? 写真補正が便利になったと思う反面、
虚実が見抜けないディープフェイク時代に
怯えてしまう。　　　　　　　　　まっちゃ

編集室通信

外来患者数
新入院患者数
退院患者数

16,370人
1,013人
1,035人

平均在院日数
地域医療支援病院 紹介率
地域医療支援病院 逆紹介率
救急車搬入件数
　うち入院件数
手術件数
　うち手術室実施
　　うち全身麻酔件数

12.95日
100.20％
326.41％

571件
290件
517件
349件
253件

● 近森会グループ

● 近森病院（急性期）

診療数 2025年３月
電子カルテ管理課

18ページ「ぶらり旅」の問いの答え：④黒部ダム。標高は1,455mにすぎませんが、日本一高さのあるダムで186mあります。
ちなみに日本最高所のダムは長野県南佐久郡にある南相木ダムで標高1,532mです。

２０２５年度
献血キャンペーン開催予定

6月・10月・3月

2025年3月27日

献血&上位参加者表彰

献血の
結果

● 協力者（受付者数）　  60名
● うち献血できた方　   58名

● 臨床検査部  島﨑 真由
● 臨床工学部  小川 遵
● 臨床栄養部  田部 大樹

受賞者
着席の3名、左より

　献血推進を盛り上げるために、毎年、これまで地道に献血に協力してきてく
れたスタッフを表彰しています。今年は下記3名の皆さんが表彰されました。
受賞者には表彰状と豪華副賞が贈られました。おめでとうございます！

血液センター様からの目標（50名）達成！
雨の中、沢山の方に

ご協力いただきました。

ありがとうございました！

受賞者をはさんで、前列右端、高知県赤十字血液センター
献血推進課 課長 小野卓二様、左端、入江理事長。

募集職種
● 医師
● 看護師
● 介護福祉士
● 救急救命士
● 理学療法士
● 作業療法士
● 言語聴覚士

● 薬剤師
● 診療放射線技師
● 臨床検査技師
● 臨床工学技士
● ソーシャルワーカー
● 事務

職
員
募
集
中！

TEL：088-822-5231
メール：kango@chikamori.com

（代表）
●お問い合わせ先／

仕
事
も
、私
事
も
。

３,０００とおりの
誇れる仕事
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　薬剤部 筒井部長を支える三人衆（３人の
科長）の一人である宮﨑科長。がん薬物療法
専門薬剤師として、新たな抗がん剤の用法、
用量などの情報を得るために、論文を読む
ことに時間を費やすことが多い。今でも、時
折深夜まで論文を読むこともあるそう。
　一方で「患者さんと話すのが楽しい。抗
がん剤の使用への不安を、言葉の力で和ら
げたい」と話す。勤勉かつコミュニケーション
をとるのが好きな宮﨑科長の人物像を１時
間半、じっくりと伺った。

　中学生の時、かかりつけの診療所で見た、
分銅で粉薬を量る姿に興味を惹かれ薬剤
師の道へ。大学に入ると、ただ調薬するだけ
でなく、患者さんとの会話を通して、その人に
合った薬を考えていくことが薬剤師である
と学ぶ。同時に、そこにやりがいを見出し
「病院薬剤師」の道を選んだ。大学院卒業
後、岡山大学病院に就職。その後、自身と
同じ高知県出身で、大学と大学院の同期で
あった妻の出産を機に高知へ。帰高後も、
病院薬剤師としてキャリアアップをしたいと
考えていた宮﨑科長。近森病院に見学に
来た際、薬剤部の筒井部長と意気投合。

近森病院薬剤部が、どんぴしゃり

いざ、聖地・神宮球場へ

　もう一つ、子どもの頃から好きなものが乗り
物。小学生までは電車の運転士になることを
夢みていたそうで、「乗り物なら何でも好きで
すね。電車の窓からの眺めも、電車自体を
見ることも…。飛行機や船も好きなんです」。
そんな乗り物好きの譲れないことが、自家用

ルポ物人
Vol.393

令
和
の
薬
剤
師
は

コ
ミ
ュ
ニ
ケ
ー
シ
ョ
ン
が

大
切
で
す

学会の帰りにち
らっと立ち寄り、
スワローズのマ
スコット・つば九
郎の看板の前
で。つば九郎は
現在活動休止
中だが、6月の
神宮訪問の際
は足跡をたどっ
てみては。

愛車と一緒に。「どこで変速するのが一番いいの
かとか考えながら、いつも運転しています」。

近森病院 薬剤部 科長
がん薬物療法専門薬剤師

聞き手／ひろっぱ編集部

Toshiaki Miyazaki

乗り物好き！車はマニュアルがイイ！

高知で専門的な薬剤師を
育成するために
　全ての業種に通じることだが、宮﨑科長が
薬剤師となってから、その役割や考え方はど
んどん変化し、専門性をさらに求められるよう
になった。そんな状況や近森薬剤部につい
て問うと、「医師は人や病状から処方をする。
反対に薬剤師は処方箋から人や病気の輪
郭を捉えなければいけない。そのチェック機
能を働かせながら、患者さんのためにディス
カッションができる近森のチーム医療の一員
でいられて良かったです」と語ってくれた。
　現在、高知県病院薬剤師会の理事として、
若手薬剤師育成にも力を注ぐ。そのために
目指しているのが、「指導薬剤師」の資格取
得。宮﨑科長がこの資格を取れば、他の薬
剤師が高知にいながら専門薬剤師の資格
を取得することができ、高知県の薬剤師の
レベルアップにつながる。指導薬剤師になる
ためには、論文を10本発表する必要があり、
残り３本だとか。「全ては患者さんのために。
薬を飲んで一人でも多くの患者さんが快方
に向かってくれたらと…。アアッ!当たり前
なことしか言えなくてすみません」と本人は
消化不良のようだが、とても良い言葉で締め
くくってくれた。本人曰く、シャイ。周りの人
からすると、おそらくお喋り好き。時代に求め
られる薬剤部 宮﨑科長の挑戦は続く。

　忙しい合間をぬって楽しんでいるのは野球
観戦。小学生の頃から東京ヤクルトスワロー
ズファンというから、応燕（おうえん）歴は約
30年。「スワローズは勝つ時は勢いよく勝ち、
負ける時はトコトン負けるから諦めもつく。そ
んなところが良いんですよ」と。スワローズファ
ンはおおらかだ。実は球場観戦はしたことが
ない。もっぱら妻に教えてもらったスポーツ動
画サイトの視聴を楽しんでいるが、ついに、
今年の６月に本拠地である神宮球場で観戦
予定だとか。30年来の夢が、もうすぐ叶う。

「病棟業務もでき、学会発表もできるだけで
なく、熱意のある上司の下で働けるなんて、
どんぴしゃりだと思いました」と振り返る。面
談は盛り上がり、気がつけばお互いお喋りが
止まらず１時間半も話し込んでいたそうだ。

車はマニュアルであること。「マニュアル車は
頭を使うのが良いんです。自分の思い通りに
車を動かしている“操作感”というのでしょう
か…」と繰り広げる。「おそらく、人生であと２
台ぐらい車を変えるかもしれませんが、マニュ
アルは譲れません」と高らかに宣言した。


